

Cifras de inversión crean confusión (El Financiero 20/10/14)

Cifras de inversión crean confusión (El Financiero 20/10/14) ELIZABETH CACERES ecaceres@elfinanciero.com.mx
Lunes, 20 de octubre de 2014 El comportamiento que han mostrado los datos de inversión pública que dan a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) han generado una confusión importante entre los agentes económicos del país, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). De acuerdo con Hacienda, el gasto público en inversión física se aceleró 26.5 por ciento en los primeros ocho meses del año, contra igual lapso de 2013, una vez descontada la inflación, lo que implicó su mayor incremento desde 2009 para un periodo similar. Por su parte, el INEGI informó que la inversión pública se redujo 8.4 por ciento real anual en la primera mitad del año y representó su descenso más severo desde 2010 para un periodo similar.

En este tenor, el indicador de la actividad industrial del INEGI reveló que la construcción de obras de ingeniería civil se desplomó 5.4 por ciento anual en agosto, con lo que registró su octava reducción seguida. El CEESP, en su análisis semanal, explicó que este comportamiento ha generado una confusión importante entre los agentes económicos, pues por una parte, Hacienda señala que el gasto en inversión física se ejerce en tiempo y forma, y por otra parte, el INEGI muestra una evolución negativa en el rubro de inversión pública medida a través del Sistema de Cuentas Nacionales. Y no obstante esa caída, las autoridades hacendarias consideran que ello es normal, si se toma en cuenta que ambos indicadores miden cosas distintas, ya que por una parte, el gasto público en inversión representa el desembolso que hace el gobierno federal, mientras que el registro del INEGI reporta el valor agregado que se genera al aplicar estos recursos, indica. El CEESP, que dirige Luis Foncerrada Pascal, anota que la confusión persiste "al escuchar que el gasto de inversión que registra la SHCP, es gasto pagado y no devengado, lo que significa que ya fue pagado directamente a algún proveedor.